

EL GRADUADOR

—(Sale todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales —(Numeros sueltos, 10 céntimos de pta.)—

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante..... 1'50 pts. al mes
En los demás puntos 5' > trimestre
Fuera de España... 15' >

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion, se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente.

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 61 rue Caumartin 61.

Asma, «Cigarrillos del Dr. Climent», véase la 3.ª plana.

Tubos de hierro

para desagüe, letrinas, conduccion de aguas y gas.

Macnoughtan Hermos, Glasgow, Inglaterra.

Depósito en Valencia: Calle de Lauria, núm. 39.

BUENA OCASION

Se alquila ó vende una de las mejores casas de campo de esta huerta situada en la partida de Fabraquer con espaciosos huerto, jardín y otras dependencias.

Tambien se permuta por una casa en Alicante.

Darán razon es la redaccion de este periódico.

CALENTURAS.

Quartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez, caja de 10 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para los rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor. Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Vila, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler, Gadea, Aguiló y viuda de Rodriguez Hernandez.

Antonio Bernacer

(TIENDA DEL GATO.)

Ultimos artículos recibidos.

Queso Gruyere, á 10 rs. kilogramo.

Id. de Holanda, crema de la crema, á 12 id., id.

Id. de bola superior, á 11 id., id.

Cera elaborada en todos tamaños.

Rom, marcas Donodiu, Negrito y Negrita.

Azúfre flor sublimado de las mejores fábricas de la Península, á precios sin competencia.

Para demás artículos, véase el anuncio en la cuarta plana.

THE UNDERWRITING & AGENCY.

ASSOCIATION LIMITED,

compuesta solamente de miembros aseguradores del

LLOYD INGLÉS.

Compañía de Seguros marítimos,

Londres.

Los Agentes en esta plaza: Señores

Faer Hermanos y Compañía.

Tónico reconstituyente.

El vino de Quina simple y el ferruginoso de la farmacia de la Vinda de Rodriguez Hernandez, devuelva las perdidas fuerzas, dando apetito y facilita las digestiones, haciendo desaparecer las fiebres. Mayor 22, Alicante.

ALICANTE 10 DE ABRIL DE 1886

EL TRIUNFO DE LOS REPUBLICANOS

Los romero-izquierdistas se desatan iracundos, durante estos días, contra el Gobierno, que, según dicen, «con sus complacencias para con los republicanos, *acelera* la muerte de las instituciones monárquicas.»

Tomamos nota del verbo *acelerar*, que es muy significativo, y copiamos, de *El Diario Español*, órgano en Madrid del Sr. Romero Robledo:

«Los republicanos vienen al Congreso, protegidos por la influencia, y se preparan tambien á venir á la alta Cámara, y se manifiestan completamente satisfechos de su situacion y de la conducta del Sr. Sagasta.

Como es natural y es lógico, toda la alegría de los republicanos se convierte en tristeza para los buenos monárquicos, y todo el apoyo prestado á los primeros, redunda en perjuicio de los últimos.»

Comprendemos las tristezas de esos *buenos monárquicos*, y hasta nos atrevemos á darles nuestro más sentido pésame; pero no podemos pasar en silencio la especie calumniosa que el despecho de los húsares zurdos les hace verter sobre los republicanos que han luchado en los comicios, como valerosos y contra toda clase de burdos manejos y violencias y tropelías, fraguadas por los mismos romeristas que hoy muerden el polvo de la derrota.

Pero mejor que nosotros lo haríamos, contesta *El Correo*, diario monárquico de Madrid, y por consiguiente nada sospechoso, lo que *El Diario Español* tan insidiosamente afirma.

«En cuanto al apoyo dispensado á los republicanos en daño de los monárquicos—escribe *El Correo*—nosotros estimaríamos á *El Diario Español* que citase hechos con retos, esto es, que dijera qué republicanos han vencido á romeristas é izquierdistas en la lucha librada el domingo último.

Nosotros no recordamos más lucha en que pudiera tener aparente dialéctica el cargo de *El Diario Español*, que la lucha de Madrid y la lucha de Alicante; pero en ambas no presumimos haya persona imparcial alguna capaz de sostener que el gobierno se ha inclinado á republicanos en perjuicio de los monárquicos.

El Sr. Maisonnave, por ejemplo, en Alicante, que luchaba con el señor Santonja, es hijo del país, ha sido ministro, en su partido, reúne muchas simpatías, y nadie puede extrañar que haya sido electo en la circunscripción referida.»

Y á eso añadiríamos nosotros, á pesar de las combinaciones ministeriales santonjistas, y de los ayuntamientos romeristas, y de la oposicion del Go-

bernador señor Banquells, y de los pactos que se hicieron entre Villena y Alicante.

A pesar de todo eso, nuestro querido concidudano D. Eleuterio Maisonnave, alcanzó el triunfo y los romeristas se hundieron para siempre en nuestra region, donde ni aun merecen el piadoso *requiescat in pace*.

Y añade *El Correo*:

«En el triunfo del señor Salmeron, créalo con toda certeza *El Diario Español*, no ha tenido participacion alguna el gobierno ni ninguno de sus agentes ó sus representantes. El señor Salmeron ha vencido, en parte, por el esfuerzo extraordinario de sus amigos y en otra parte, porque hay bastantes personas en Madrid que le han votado con abstraccion de sus ideas políticas.

Y lo que decimos del Sr. Salmeron, debe repetirse de los demás candidatos republicanos que han prevalecido sin ese socorro, que los romeristas é izquierdistas se obstinan ver en todas partes.»

Esto, en cuanto se refiere al triunfo de los republicanos en las elecciones; pues aún continúa *El Diario Español* sus lamentaciones jeremiacas, escribiendo:

«Ahora no falta ya más que una cosa, y es que el gobierno se apresure á llevar al Parlamento y despues á la administracion pública, todas aquellas leyes en que coinciden republicanos y fusionistas demócratas y que éstos tienen ofrecidas, tales como el sufragio universal, la libertad de cultos, el matrimonio civil, la declaracion de la soberanía nacional, y cuantas fueron objeto de la *componenda* establecida entre el Sr. Alonso Martinez y el señor Montero Rios.»

Pues claro, que es lo único que falta y así se cumplirá la fórmula liberal pactada entre los señores Alonso Martinez y Montero Rios; y así el gabinete Sagasta responderá á las exigencias de la opinion pública; y así iremos viendo la realizacion de nuestros ideales, que son los de la Europa moderna; y así se regocijará España entera de la derrota de esos monárquicos de *doublé* y del triunfo de los republicanos.

ESPAÑA EN AFRICA.

La economía política lucha con el arte de la guerra para causar la felicidad y preponderancia de los pueblos.

Alemania se vale de la fuerza encerrada en una *flotilla colonizadora* para apropiarse islas en la Oceania y de territorios en el continente africano.

Francia ha luchado en Madagascar y en el Tonkin, á fin de atraer hácia Europa los productos de la China y tener un punto lejano donde mandar la poblacion trabajadora, excedente ó falta de recursos en la metrópoli.

Italia trafica con Abisinia y fortifica un punto estratégico en un puerto del mar Rojo.

Inglaterra marcha sobre Birmania y aún continúa buscando mercados nuevos en todo el mundo para alimentar la marina mercante y el comercio de la Gran Bretaña, apesar de lo sufrido en el Sudán.

Rusia y Turquía, están en acecho cada cual de por sí, á causa del conflicto que se les echa encima al presentarse otra vez con más pujanza la célebre cuestion de Oriente.

Grecia, se prepara á recoger parte del botin que le pertenezca en el reparto de los despojos del gran imperio Turco, y no sabemos quién ni qué mano oculta reparte oro á los huelguistas y trabajadores de las minas de carbon de piedra y fábricas de varios objetos en Francia y Bélgica, para que acabándose el combustible, allí acuda el comercio á surtirse de primeras materias á otros puntos, destruyendo así la forma que gozan los productos belgas.

Bismark, echa culpa al alcohol de tanto mal como se reparte y se propaga á los pueblos más ilustrados de Europa, y por eso trata de *estancarlo* ó ponerle traba para que no sea tauto el consumo por la gente pobre y fomente la embriaguez.

Francia, ó sea la fraccion proteccionista, que al parecer domina ahora en París, trata tambien de regular metódicamente al uso de los alcoholes y legisla sobre la graduacion de los vinos que antes se admitian hasta 15.º bajo un tipo uniforme de adeudo, y ahora se baja la fuerza de admision hasta 12.º con el objeto, según dicen los financieros, de poner coto al uso de los alcoholes artificiales de Alemania, que dañan la salud y perjudican la bondad de los vinos puros; que si fuesen reforzados con espíritus de vino, ó aguardientes de uva, nada tendrían que temer los comerciantes.

España, va poco á poco haciéndose de factorias en el Africa, ó sea en la Costa de Oro y Cabo Blanco, y no dudamos que nuestro gobierno trate con Marruecos para alcanzar iguales beneficios que las demás naciones.

El espíritu emprendedor se ha reanimado en la Península y en las plazas fuertes que poseemos al otro lado del estrecho de Gibraltar. Todos buscan un mismo sendero para conquistar la amistad de los marroquíes y hacerse dueños poco á poco del tráfico y de la administracion de aquel país, protegiendo su industria.

Francia, parece que quiere ayudarnos en la propagacion de la civilizacion europea allí, y según acabamos de saber, el Sr. Fraycinet mira con buenos ojos los deseos de España, y tal vez marchará de acuerdo con nosotros á fin de conseguir nuestro anhe-

lado objeto y la potencia nuestra sobre el pobre y desacreditado imperio de Marruecos. Esta empresa colonizadora quizás sea precursora de la alianza y amistad sincera entre ambas potencias.

Nuestro colega *El Eco Nacional* dice que los diputados demócratas elegidos son los siguientes:

«Amigos del señor Mártoz: Cuartero, Fernandez de Soria, Bosch y Serrachina, Canalejas, Lopez (D. Cayo), Nieto (D. Emilio), Nuñez de Velasco, Gomez Marin, Mosquera, Polanco, Ramos Calderon, conde de Ruiz, Jimeno (D. Amalio), Manteca, Gutierrez Más, Pacheco, Puigcerver y Gonzalez de la Fuente.—Total, 18.

Amigos del señor Montero Rios: Delgado, Balaguer, Gallego Diaz, San Miguel, Quiroga, Vincenti y Gonzales Fiori.—Total, 7.

Amigos del señor Moret: Antequera, Aguilera (D. Alberto) y Laguardia.—Total, 3.

Amigos del general Beranger: La viña.—Total, 1.»

Leemos en *El Imparcial*:

«El indulto del señor duque de Sevilla, acordado hace tiempo por el gobierno, no se ha aplazado como dicen algunos periódicos.

Lo que hay, según parece, es que no se han podido cumplir, por negativa del señor duque, á algunas formalidades de procedimiento, necesarias para la publicación de la gracia concedida.»

Según los datos recibidos en Gobernación, por la circunscripción de la Coruña, aparecen con mayoría los Sres. Alsina Puga y Moral; por lo tanto hasta ahora resulta derrotado el Sr. Linares Rivas.

En la circunscripción de Oviedo se contaba ya como electores á los Sres. Celleruelo, Pidal y Pedregal, pero ahora resulta este último empatado con el marqués de Campo Sagrado.

De un diario canovista de Madrid:

«El periódico romerista llama casa de tapices al Círculo conservador, olvidándose de que en el suyo hay muchos *petates* teñidos.

Las groserías no han sido nunca armas de oposición, más que entre gentes de poco más ó menos.»

Pues lo de *petates*, no es muy cortés que digamos.

Porque *petate* entre otras acepciones, tiene la de embustero, estafador, hombre despreciable y que vale poco.

¿Se van enterando los romeristas?

Alicante y su region

Por el Vicariato general de la Diócesis de Orihuela, se ha incoado expediente canónico sobre privación de sepultura eclesiástica en el Cementerio de Elche, al cadáver del suicida señor Soler de Cornellá.

Según antecedentes que hemos procurado adquirir, resulta que, á pesar de la oposición del cura de dicho pueblo, el alcalde autorizó la inhumación de aquel cadáver, ocasionándose con tal motivo, el incidente á que nos referimos, que promete llamar extraordinariamente la atención pública.

Con posterioridad á estos hechos, el señor Obispo reclama la exhumación, por haber profanado el Cementerio; pero creemos que el señor Banquella, inspirándose en las disposiciones sanitarias vigentes, no la consentirá.

El romerista señor Rodriguez San Pedro, derrotado en las últimas elec-

ciones de Alcoy, ha resultado electo diputado en Pinar del Rio (Isla de Cuba).

Allá tienen gran influencia los filibusteros.

Y, por consiguiente los húsares.

¡A la carga, cosacos!

Confirmando lo que ayer dijimos sobre la visita oficial del Sr. Maisonave al Alcalde de Alicante, dice lo que vamos á copiar el órgano conservador canovista que inspira D. Antonio Campos Domenech:

«Ayer estuvo á despedirse del señor Alc. lde de esta Ciudad, nuestro apreciable paisano el señor don Eleuterio Maisonave, quien salió en el tren correo para Madrid, donde es reclamada su presencia para asuntos particulares.

El Sr. Ugarte devolvió ayer mismo la visita al Diputado alicantino, al que encontró animado de los mejores deseos en favor de este pueblo que le vió nacer y por el que está dispuesto á interesarse para obtener favorables resoluciones en los sometidos á la decisión de la Superioridad.

Aplaudiendo el señor Alcalde las buenas disposiciones del Diputado posibilista, ofrecióle su aprecio y gratitud y el apoyo que necesite para facilitar el cumplimiento de su buen deseo.

Como se lo habrán hecho presente también, los demás diputados en su visita á la representación del pueblo de Alicante.

Agradecemos á todos nuestros estimados colegas locales, la cariñosa enhorabuena que envían á nuestro director por la pensión que la Diputación provincial ha concedido á su hijo Emilio.

Crean nuestros compañeros, que su felicitación es en lo que mas aprecio tiene el joven pensionado, que procurará hacerse acreedor, con su aprovechamiento, á las lisonjeras frases que le dedican.

La redacción de *El Liberal* posee virtud mascotol, según declaración propia.

Pero añade el colega fusionista, que no la perderán por el *Pippo* de *El Constitucional Dinástico*, porque no tienen tan mal gusto.

¡No la perderán!

Lo comprendemos.

Esa virtud mascotol ya no pueden perderla los de *El Liberal*.

Porqué la perdieron.

En las últimas elecciones.

De todo cuanto nos dice *La Union* de ayer,—que no es poco—llama nuestra atención, para afligirnos y anonadarnos, esta grave afirmación:

«Nosotros combatiremos al señor Castelar, á los posibilistas y á EL GRADUADOR, mientras estén colocados en una actitud hostil para con los republicanos coaligados...»

Nuestro desconsuelo, no puede ser mayor. ¡Oh! desdicha y desdicha funesta!

Ya comprendemos porqué no han podido entenderse aquí, para exigir candidato y acudir unidos y compactos á las urnas.

Los posibilistas hemos tenido la culpa.

Leemos en *El Liberal*:

«EL GRADUADOR y *El Constitucional* han sufrido de poco tiempo á esta parte, una metamorfosis en sus afectos.

Hasta hace poco han andado á la greña y de pronto, se han vuelto tan finos el uno para el otro, que parecen dos óvenes enamorados.

Al leer las flores que mutuamente se dirigen todos los días, nos acorda-

mos de aquella conversacion de los dos gitanos:

De dos buenos mozos sé,
por más que la envidia ladre,
el uno es usted, compadre.

—Compadre, el otro es usted.

Y á pesar de todo no falta quien á verlos tan tiernos diga:

«Que te calle inglés que ezo es mentira.»

Y *El Liberal*, con una modestia que encanta, se reserva el papel de envidioso en el diálogo de los gitanos.

Toda la atención de los políticos alicantinos, se va reconcentrando hoy en la elección de senadores.

Hay quién asegura que se presenta el señor Marqués de Benalúa y el señor Barón de Mayals y el señor Moreno Leante.

No sabemos quién hará el número tres entre los ministeriales. No creemos que lo sea el Sr. D. Gregorio Rizo, por estar reservado á éste señor un importante sitio administrativo, desde donde debe él velar por los ayuntamientos de la provincia.

Para que llegue á conocimiento de los que ayer, en algunos círculos de nuestra capital, tenían deseos de saber si, como anunciaban los periódicos de Madrid, había resultado electo diputado por un distrito de Puerto Rico D. Rafael Terrel, por Vega baja, como candidato adicto al gobierno; pero no se trata de nuestro paisano, sino de un antiguo periodista madrileño abogado y redactor que fué de *El Debate* y de *La Iberia*.

Algunos periódicos de Valladolid, traen detalles acerca del telegrama en que el Gobernador de aquella provincia, paisano nuestro, don Federico Bas, daba cuenta al Gobierno de haber sido objeto de un atentado contra su autoridad, al sorprender una partida de juegos prohibidos.

«Al ser sorprendida la casa de juego *La Gallega*—dicen—por el gobernador y queriendo esta autoridad penetrar en la habitación donde se jugaba, el portero de la casa y otro individuo sujetaron por detrás al gobernador hasta que los jugadores escaparon. Pero no les sirvió esta extratagema, porque el gobernador con gran serenidad y energía se desprendió de los que le sujetaban, buscó una pareja de la guardia civil y consiguió la captura de 22 individuos, que se suponen eran de los que jugaban.»

LECTURA INTERESANTE

Todo medicamento eficaz y recetado es víctima de la falsificación, y no podía escapar á esta ley el *Jarabe de rábano iodado* de Grimault y compañía tan reputado en la medicación de los niños y en las enfermedades de la piel. El escrúpulo de algunas casas ha sido tan poco que para engañar mejor al público ha imitado de manera que á primera vista parece la misma, nuestra etiqueta de garantía. Las diferencias son: 1.º que en vez del sello azul de nuestra casa lleva en negro dos medallas de capricho; 2.º que no contiene la firma Grimault y compañía que tampoco va grabada en el vidrio.

Además, el color del *Jarabe de rábano iodado* de Grimault y compañía, de una preparación inimitable (Véase el anuncio) es ambarino y no oscuro como el de las imitaciones, que son ineficaces, cuando no nocivas.

EXTRACTO

del Boletín Oficial de ayer.

Circular del Gobierno Civil de la provincia, aclarando algunas dudas que á varios ayuntamientos puedan ofrecerse sobre derecho electoral de

Concejales en la próxima elección de Compromisarios para Senadores.

Otra ídem aprobando el presupuesto carcelario del partido judicial de Alicante para 1886-87.

Lista de los electores que han tomado parte en la elección de Diputados á Cortes en el Distrito electoral de Villajoyosa.

Real orden del Ministerio de la Gobernación, dictando reglas para la inversión que debe darse por los ayuntamientos á las cantidades procedentes del 80 por 100 de sus bienes de Propios enajenados.

Edictos de varios ayuntamientos y juzgados.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

Madrid 8 de Abril de 1886.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: La dimisión del director general de Administración militar, es objeto de vivos comentarios por los motivos que la producen, puesto que según, dicho general, considera como un desaire el que el ministro de la guerra no consulte á los directores generales de las armas en aquello que el dimisionario juzga de precisión. Algunos ministeriales atribuyen á una excesiva susceptibilidad del general Salamanca, el hecho de que se trata, creyendo ser esto un pretexto más que una causa legítima para abandonar su puesto, en el que desde que se constituyó el actual ministerio, el general Salamanca parece que no se encontraba nada bien, por razones de que hice mención á su debido tiempo y confirmaron algunos periódicos.

Además se dice que dicho general no está conforme con algunos proyectos que el ministro de la Guerra presentará á las Cortes en sus primeras sesiones, y para quedar en completa libertad de acción de juzgarles, según su saber y entender, es por que se ha apresurado á renunciar su cargo ante de que las Cámaras inauguren sus tareas. El presidente del Consejo de Ministros dirigió esta mañana una atenta invitación al señor Salamanca, para que se avistase con él esta tarde ó mañana, cuando le fuere más fácil.

El director dimisionario se apresuró á contestar al señor Sagasta ofreciéndole que esta tarde á primera hora tendría el gusto de satisfacer sus deseos, como efectivamente lo ha hecho así. Parece que el jefe del Gabinete manifestó al director de Administración militar su propósito de no privarse de los buenos servicios que había prestado y venía prestando en el puesto que desompeñaba en donde era preciso que siguiera, hasta que el gobierno le destinara á otro, digno de sus merecimientos, en un plazo no largo, y en el que con su vigorosa actividad, podrá contribuir poderosamente á los designios, de los gobernadores. Dicese que el señor Salamanca agradeciendo la manifestación de que era objeto, insistió en su dimisión. También se ha dicho que otros directores de las armas no estaban conformes, con ciertas apreciaciones de que dejó mención, lamentándose de que se trate en tésis general por algunos políticos, el asunto en cuestión. He aquí lo que se ha dicho á última hora á propósito de la espresada dimisión, de que aún no

se ha ocupado más que el ministro de la Guerra y el jefe del Gabinete.

También sabe usted por mi última carta, la idea surgida entre izquierdistas y romeristas de no acudir á las elecciones de senadores. Pero hasta hoy, nada hay definitivo; pues depende del acuerdo que tomen los jefes de los dos citados bandos, que será inmediatamente que sepan el resultado del escrutinio general de las elecciones de diputados, y que como es sabido, éste tendrá lugar el domingo próximo; pero sea cual fuere el acuerdo que se tome, y que según la creencia más general, se limitará á dejar en libertad á los presuntos candidatos, Sr. Bosch, y Fustigueras ex-alcalde de Madrid, representará en la alta Cámara, á la Económica Matritense, cuya mayoría de compromisarios han aceptado su candidatura.

En la reunion que los izquierdistas y romeristas tendrán en la noche del lunes próximo en su respectivo círculo, Lopez Dominguez y Romero Robledo, harán saber á sus correligionarios, lo que corresponde hacer sobre la elección senatorial.

Dícese, que declarado casi oficialmente la aparición del cólera en algunos puntos de Italia, el ministro de la Gobernacion D. Venancio Gonzalez tiene dispuesto declarar sucias las procedencias de los puntos infectados, al mismo tiempo que tomará otras medidas sanitarias que deberán cumplir con severa exactitud, á fin de evitar la reproduccion en España, de tan mortífero enfermedad.

A veinte provincias se dice que alcanzará la combinacion de gobernadores que tiene en estudio el ministro del ramo, contando con las dimisiones naturales por razón de haber sido elegidos diputados algunos relevos de dichos funcionarios, y cambio de provincias de otros.

También se habla de otra combinacion para altos puestos militares.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Gacetillas

LUSTRE ESPAÑOL, para el planchado de ropa blanca preparado por el doctor Aguiló. Este nuevo lustre dá gran brillo á la ropa sin quemarla ni esropearla siendo el modo de hacerlo sumamente fácil.

Se dan prospectos para su uso á la persona que los pida.

Farmacia del Dr. Aguiló—Mayor 51, frente las Casas Consistoriales—Alicante.

LO CELEBRAMOS—Se halla muy mejorado nuestro particular amigo el diputado provincial señor Barceló, que fué uno de los heridos á consecuencia del vuelco de la diligencia de Alcoy, de que ayer dimos noticia.

Lo celebramos vivamente.

¡ABAJO EL POSTIZO!—Este es el grito de guerra, que repiten las principales señoras inglesas en la actualidad.

La vizcondesa de Haberton ha fundado en Londres una Liga que tiene por objeto hacer la guerra á los postizos de todas clases que usan las señoras y restablecer la sencillez en el vestir.

La nueva sociedad pretende abolir el polison, los tacones altos á lo Luis XV, el corsé estrecho, los ahucadores, las trenzas postizas, los adornos; en fin, todo lo que hoy forma el complemento de las modas femeninas.

La Liga de la toilette racional—así la llaman—se propone una propaganda muy activa.

¿Conseguirá su objeto?... Lo dudamos.

VELÓS CLUB—Mañana en la noche se celebrará en la nueva Sociedad, recientemente inaugurada en la calle de la Virgen de Belén, número 23, la primera velada artistica musical en la que tomarán parte distinguidas señoritas y apreciables jóvenes profesores y aficionados de nuestra capital.

La *soirée* promete ser muy amena y verse sumamente concurrida.

MAL DIAL—La série de desgracias de la tarde del viernes, se aumentó con otra muy sensible en alta mar.

Uno de los faluchos pescadores de nuestro puerto, sorprendido por la impetuosidad del viento reinante entre la isla de Tabarca y el cabo de Santapola, fué tumbado y arrojado al mar sus tripulantes. A nado pudo ganar la orilla, uno, más valeroso ó más hábil que sus compañeros y vino á pié á dar cuenta de lo ocurrido. Inmediatamente de saberlo nuestro querido amigo don José Sella dispuso que saliese el remolcador *Paulina* en busca de los naufragos; pero entre tanto, la polacra *Dos Hermanas* salvó de una muerte cierta, pues estaban con agua al cuello, cogidos á la pequeña embarcacion esperando con impaciencia ser socorridos. Llevados á Tabarca, hemos sabido ayer, que todos se encuentran bien, excepto un infeliz jóven de 21 años, del *Arrabal Roig*, que murió ahogado al dirigirse á tierra, nadando.

El remolcador regresó á este puerto á las diez de la noche.

ES PRECISO.—Dice bien un colega: precisa que el Sr. Alcalde atienda nuestras indicaciones y así le rogáramos que pasara de noche por la calle de Baylen, frente á la casa en construcion del señor Conde de Casa Rojas, punto donde existe el pozo; y de fijo, que al otro dia ordenaría que se colocaran en aquel sitio una ó dos luces de gas; tal es la oscuridad impenetrable que se nota, por lo cual es preciso remediar esta falta y por tratarse de lugar tan céntrico.

EUCALIPTUS—El señor Alcalde pidió hace dias gran cantidad de simiente de eucaliptus glóbulos, para sembrarla en los jardines de Capuchinos.

Recibida aquella simiente, ayer comenzó su siembra, para conseguir que, dada la rapidéz con que crece dicho árbol, puedan obtenerse plantones del mismo para distribuirlos en los paseos, alamedas y jardines de esta poblacion.

INSTALACION.—La acreditada fábrica de petroleo *La Británica*, sita en la cantera ha instalado sus oficinas de despacho en la casa núm. 4 de la calle de la Princesa en Alicante, con el fin de proporcionar á sus clientes la mayor facilidad en las operaciones.

Los dueños de la misma **SEÑORES DEUTSCH Y COMPANIA**, se complacen en ofrecer su casa y despacho á los muchos consumidores de esta capital, que ha tiempo vienen solicitando con empeño, el petroleo refinado de *La Británica*, marca **EL LEON**.

ANUNCIOS.

Venta de terrenos

Se venden terrenos edificables de la propiedad del señor Conde de Soto Ameno, situados en el ensanche del Barrio de San Fernando, con salidas á las calles de Castaños, Bazan y Torrijos, ó sea la zona comprendida entre las citadas calles y antiguo huerto de *Nogueroles*.

Para informes, ajuste y demas datos dirigirse al arrendatario del citado huerto.



QUIEN SE APRESURA, GANA.

Hemos adquirido todo el género de una reputada fábrica de plata anglo-británica por la mitad del precio regular, por lo cual, podemos ofrecer, mientras dure la provision,

por solo 30 pesetas

franco para toda la España

un servicio de mesa de plata británica muy sólido, de plata anglo británica fina, garantida la blancura para diez años:

- 6 cuchillos de mesa con hojas de acero excelente.
- 12 (seis cucharas y seis tenedores.)
- 12 (seis cucharitas de café y seis para huevos.)
- 12 (seis copitas para huevos magníficas y seis portacuchillos.)
- 2 (un cucharon y una cucharita de leche.)
- 2 (una azucarera y una tetera.)
- 6 tazas de Austria finamente cinceladas.)
- 6 platos magníficos para fruta con figuras indias ó japonesas, artísticamente ejecutadas.
- 2 candelabros de salon, de hermoso aspecto.

60 objetos en todo, que habian costado antes 100 francos, ahora se dan por solo 30 pesetas. En el caso que la mercancia no conviniere, el dinero recibido será devuelto en seguida.

Resulta de esto, que no se arriesga nada haciendo un pedido.

Polvo para limpiar, 25 céntimos.

Al pedido debe acompañar, en carta certificada, un billete del Banco de España de 25 pesetas y las 5 pesetas restantes en se los de correo españoles, y ser dirigidos al

Brreau Universel d'Expendition autorizado por el Tribunal de Comercio Viena (Austria.)
Ottakringer Strasse, 140.

El envío de los géneros no tarda más que una semana.—Ojol Otras platas anunciadas con el nombre de *Alfenide*, es imitacion sin valor, lo que se advierte al público, el no comprarla.

ASMA,

tos, catarros, neuralgias del pecho, del corazon, constipades, sofocacion, tisis en primer grado, etc., etc, se curan infaliblemente con los

CIGARRILLOS CLIMENT, 15 años de felices resultados, muchas curas obtenidas con su uso y la recomendacion de infinidad de notabilidades médicas de Eurepa, son su mejor elogio.

Se venden:

En Valencia, botica de don José Valero, sucesor d l Dr. Climent, calle de San Vicente 161 y principales farmacias.

A icante: Sra. Viuda de Rodriguez Hernandez, Mayor 22.—D. José Soler, plaza de S. Cristóbal 12.

Alcoy: Sras. Alfonso y Monllor. Altea: Sastre. Denia: Comerma y Millá. Novelda: Cantó. Orihuela: Ballesteros. Pego: Pascual. Torrevieja: Sanchez, Villena: señor G. Estasio, sucesor de Carrasco.

Madrid: ventas al por mayor, D. Melchor Garcia, calle Tetuan 15, principal.

Barcelona: G. Formiguera y compañía, Sras. Vicente Ferrer y compañía, señores Hijos de Vidal y Ribas.

Precio en toda España, d s pesetas caja. Consultas gratis al autor en Castellon de Rugat, provincia de Valencia.

AL BELLO SEXO

DEPILATORIO.

Este auxiliar de tocador, hace indispensable donde las señoras tengan que estinguir inoportunos vellos. Una sencilla aplicacion de 4 ó 5 minutos, son suficientes para hacerlos desaparecer, dejando la region depilada *tersa y lustrosa*, sin producir la menor molestia, manchas ni escitacion en el cutis más delicado. A cada frasco acompaña un detallado prospecto. Depósitos: Farmacias de Rodriguez Hernandez, calle Mayor, número 22, Alicante y calle Mayor, números 27 y 29 Madrid. Precio 3 pesetas frasco.

La Juventud Alicantina PANERIA.

En este establecimiento acaba de recibirse un grandioso surtido de lanas y estambres para la próxima temporada de verano, de las principales fábricas de Sabadell, Tarrasa y del extranjero, de lo que se dá aviso á su numerosa clientela.

Sabido es por este respetable público, que en esta casa no hay un pantalon antiguo ni menos géneros con polilla. Plaza de la Constitucion, núm 13.

Vapor COVADONGA.

Saldrá el 12 del actual para Málaga, Cadiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao. Admitiendo carga y pasaje. Consignatarios, Faes hermanos y compañía.

Vapor J. PÉREZ.

Saldrá el 12 del actual para Málaga, Cadiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao. Admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios, Faes hermanos y compañía.

Vapor JULIAN.

Saldrá el 13 del actual, para Valencia, Tarragona y Barcelona. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Carey y compañía.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO.—Gran funcion para esta noche á las ocho y media por la compañía gimnástica y acrobática que dirige el señor Alegría.

Entrada gral. 50 cents. de pta.

Ultima hora

Telégramas de *La Tarde*.

Madrid 10 (3 20 t.)

Lo huelguistas trabajadores de los Estados Unidos han sostenido una sangrienta lucha, resultando muchos muertos y heridos.

En el bolsin se hicieron anoche aporaciones con una pequeña diferencia en baja de los cambios ayer en bolsa.

Madrid 10 (4:30 t.)

Se cree segura la dimision del gabinete italiano. Se ha celebrado Consejo de Ministros.

Ha sido aprobado el proyecto encargándose el Estado del sostenimiento de las escuelas é Institutos, reteniendo el 4 por 100 de los recargos municipales y del 1 por 100 que cobran las Diputaciones.

Telégramas del Casino.

Madrid 10 (6 t.)

Aprobados las reformas de Hacienda para Ultramar.

Se ha firmado el trttado de comercio entre Alemania y Marruecos.

Pacificanse los asuntos de Oriente. Bolsa: 58-85.



TENIA Ó SOLITARIA
Se expulsa en dos ó tres horas tomando
Las Cápsulas tenífugas de
MORENO MIQUEL
Medicamento sin rival en el mundo
Arenal, 2, Madrid.
Precios: 15 pesetas trasco, y por 16 se remite certificado á provincias, extranjero y Ultramar.
Instrucciones gratis.

Lombriz solitaria ó ténia.

Es verdaderamente asombroso el número de individuos atacados de este anélido, sin que hasta hoy pueda decirse de un modo seguro la causa de su desarrollo. Hasta hace muy pocos años era considerado como un caso raro encontrar una persona que padeciese esta lombriz. Debido ésto á los pocos estudios que sobre ella se habían hecho. Hoy está evidentemente demostrado que su existencia es muy general, y que en un mismo individuo pueden existir, no una sino varias ténias; pues entre las numerosas curaciones obtenidas con la nueva medicación del Sr. Moreno Miquel, figuran muchos casos en los que una misma persona ha arrojado varias, entre los que podemos citar una joven, vecina de Chamberí, que arrojó once ténias con sus respectivas cabezas en el mismo día. Como verdadero y seguro tenicida, no se conoce otro más rápido ni mejor que las *Cápsulas tenífugas de Moreno Miquel*, medicamento prescrito por los principales médicos nacionales y extranjeros como el más eficaz, inofensivo y de pronto resultados; pues á las dos horas de haber tomado las cápsulas, el enfermo se vé libre de la ténia, sin haber experimentado la menor molestia. Los síntomas generales que hacen sospechar su existencia son: «Semblante unas veces pálido, color de plomo, otras encendido; dolor de cabeza casi continuo; ojos pesados, ojierizos y brillantes, sueño intranquilo, constipados frecuentes, aliento fétido y rechinar de dientes, nárices con picazon y á veces con hemorragia, apetito irregular, unas veces voraz y otras nulo, tos seca y espasmódica, náuseas, vómitos y dificultad de pronunciar las palabras, ruido en los oídos bastante frecuente, palpitaciones de corazón, convulsiones, vientre duro é hinchado, ruido en el estómago hacia el lado izquierdo, etc.»

Todos estos síntomas son los más generales. En algunos casos, sin embargo, las lombrices y ténias existen sin manifestarse, hasta el punto de desconocer el paciente su existencia. No es posible, pues, determinar fijamente que sean aquellos síntomas originados por el mencionado anélido, sin que previamente se arroje algun anillo ó trozo más ó menos largo de ella. En los casos en que espontáneamente no se desprenda algo de ella, se hace preciso el uso de las *Pildoras exploradoras tenífugas de Moreno Miquel*, con las cuales, si existe la ténia, se arrojará casi siempre alguna pequeña porción, siquiera sea un anillo. Aconsejamos, pues, en los casos dudosos el uso de estas pildoras, que son á la vez purgantes y depurativas, por lo cual sustituyen con ventaja á cualquier otro purgante.

Para la expulsión de las lombrices intestinales, á que tan propensos son sobre todo, los niños, recomendamos las *Grageas vermífugas de Moreno Miquel*, medicamento eficazísimo y agradable, por lo que lo toman sin repugnancia hasta los niños de más corta edad.

Precios de estos medicamentos en España: Cápsulas tenífugas, 60 reales frasco, pildoras exploradoras, 4 reales caja, grageas vermífugas, 5 rs. caja. Con el aumento de 4 reales, se remiten unas y otras por el correo, certificadas, á cualquier punto de la Península. Prospectos gratis.

Depósito general: Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid. Alicante, en las principales farmacias, como igualmente en las farmacias de más nota de España, Extranjero y Ultramar.

CALENDARIOS AMERICANOS DE 1886. Se venden en la Imprenta de este periódico PRECIOS de 2 hasta 16 reales.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio las afecciones de todo género ya sean de las que afligen á la juventud principalmente á la edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud, gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, le limpia de toda impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, dan-niega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas y toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curar, se radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplian las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos los prospectos que envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del profesor Holloway, 533, Oxford-Street y Londres.

ESTABLECIMIENTO

DE

Coloniales, Especiería y Ultramarinos,
(FUNDADO EN 1854.)

ANTONIO BERNAGER

TIENDA DEL GATO,

Princesa, 32.

Quesos de Holanda, Gruera y otras clases, salchichón de Vich y chorizos de las fábricas de Cardinar, mantecas de Dinamarca, vinos de Jerez, aguardientes de Ojen y otras fábricas, coñac, martel, ron de Jamaica, marcas Negrito, negrita y surtido, es-tenso de licores de las más acreditadas fábricas de la península y del extranjero, aceitunas avillanas, conservas de hortalizas, frutas y pescados, legumbres y garbanzos de Castilla, chocolate de las fábricas de Matias López, la Colonial, la Española, y elaborado á brazo, pasas de Málaga, galletas, pólvoras manresanas, Santa Bárbara, francesa inglesa y todos los efectos de la cazamecha para barrenos, se suprimen los adjetivos pomposos (de rigor en los anuncios) que son origen á las veces de frecuentes reclamaciones y disgustos los cuales no acostumbran é ocurrir en este tan antiguo establecimiento.

LAS INFALIBLES

NO MAS CUARTANAS, TERCAINAS NI DIARIAS.

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.



PRECIOS: 24 reales las de cajas con su correspondiente instrucción para el uso segun de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

RODRIGUEZ HERNANDEZ,
FARMACEUTICO,
Calle Mayor, número 22 - ALICANTE.

JARABE de RÁBANO IODADO

de GRIMAULT y C^{ia}, Farmacéuticos en Paris

Desde hace veinte años este medicamento dá los resultados más notables en las enfermedades de la infancia, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de bacalao el jarabe antiescorbútico y el yoduro de hierro.

Es un remedio soberano contra los Infartos é Inflamaciones de las glándulas del cuello, el usagre y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras de leche, y un excelente depurativo.

IMPORTANTE: Los admirables efectos de este medicamento, consagrando su aceptación, han provocado numerosas falsificaciones é imitaciones sin valor alguno. Para obtener el legítimo y eficaz Jarabe de Rabano Iodado exíjase en cada frasco la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^{ia} además grabada en el vidrio y el sello azul del gobierno francés.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La

VELOUTINE

Polvero de Arroz especial

Preparado al Bismuto por CH^{os} FAY, Perfumista

PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

PILDORAS DE BLANCARD
CON Yoduro de Hierro Inalterable
NEW-YORK Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris. PARIS
Adaptadas por el Formulario oficial francés y autorizadas por el Consejo médico de San Petersburgo. 1853 1855

Participando de las propiedades del Iodo y del Hierro, estas Pildoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso (tumores, obstrucciones y humores frios, etc.), afecciones contra las cuales son impotentes los simples ferruginosos; en la Clorosis (colores pálidos), Leucorrea (flujos blancos), la Amenorrea (menstruación nula ó escasa), la Tisis, la Sífilis constitucional, etc. En fin, ofrecen á los prácticos un agente terapéutico de los mas enérgicos para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, débiles ó debilitadas.

N. B. - El Ioduro de hierro impuro ó alterado es un medicamento infelicitante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Pildoras de Blancard, exíjase nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la Unión de Fabricantes.

Farmacéutico de Paris, calle Bonaparte, 40
DESCOÑÉISE DE LAS FALSIFICACIONES

SAQUERIO DE PAPEL.

Se proporcionan á precios equitativos los de 36, 12 y 24 libras, y se imprimen á 10 reales millar

Quinina de Pelletier

ó de las 3 Marcas

Adoptada por todos los médicos en razón de su pureza y eficacia contra las Jaquecas, las Neuralgias, los Accesos febriles, las Fiebres intermitentes y palúdicas, la Gota, el Reumatismo, los Sudores nocturnos. Cada cápsula, del grosor de un guisante, lleva el nombre de PELLETIER, obra más pronto que las pildoras y grageas, y se traga más fácilmente que las obleas medicamentosas.

Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias de ESPAÑA

VENTA

al contado ó aplazos en uno ó varios lotes.

Se vende una labor de 822 fanegas (576 hectáreas, de cabida, de tierra abierta, monte y algún villedo) situada en el término de Corral Rubio, con algunos terrenos en los de Pérola y Fuente Alamo; todos bajo un lindo y en la provincia de Albacete. Informará y tratará de ella D. José Zornoza, Cehegin, provincia de Murcia.